

Morena lleva al límite la elección de la nueva presidenta del Senado

ACUERDOS INTERNOS

POR LETICIA ROBLES
DE LA ROSA

leticia.robles@gimm.com.mx

Por primera vez en 5 años, Morena llevará la elección de la nueva presidenta del Senado hasta el último día posible, pues decidió que será el 31 de agosto cuando internamente decida si Ana Lilia Rivera o Marybel Villegas será su candidata a presidirlo; es decir, momentos antes de que realice la sesión previa para que los 128 senadores la elijan, incluso sin cabildearla con la oposición.

Hasta el momento, ambas legisladoras tienen apoyo por parte de sus compañeros, pero no así del resto de los senadores, pues Ana Lilia Rivera, actual vicepresidenta, ha mostrado una evidente inclinación de criterios legislativos en favor de Morena y en detrimento de la participación de los opositores.

Marybel Villegas ha sido especialmente crítica con los opositores a raíz de su participación en la Comisión Permanente, aunque reconocen que en su papel como integrante de la Junta de Coordinación Política, cuando estuvo ahí, fue conciliadora. Ana Lilia Rivera es parte del llamado bloque de los ultras de Morena, mientras que Villegas es de los llamados moderados.

El año pasado, en una

acción concertada con el gobierno capitalino, el grupo parlamentario de Morena vició un inédito plantón de cuatro secretarios de Estado, lo que provocó un cisma en el interior de la bancada, pero no debilitó la entonces coordinación de Ricardo Monreal Ávila, pues ni siquiera sus críticos levantaron la mano cuando Félix Salgado Macedonio pidió que lo hiciera quien está en su contra de su liderazgo.

El 30 de agosto del año pasado, los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López Hernández; de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval; de Marina, José Rafael Ojeda, así como la Secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, no acudieron a la cita a la que se comprometieron con los senadores de Morena, quienes expresaron su molestia, aunque los legisladores identificados con el ala radical justificaron las ausencias, las minimizaron e incluso dijeron que ese vacío era consecuencia del comportamiento de su coordinador, Ricardo Monreal.

Esa fue la antesala del proceso de elección de Alejandro Armenta como presidente del Senado, pues provocó que el plan de ele-

gir al candidato de Morena el 30 de agosto se pasara para la mañana del 31 de agosto, unas horas antes de que venciera el plazo constitucional para hacerlo.

Ese día, el grupo de los senadores ultras promovió a Higinio Martínez como su candidato, frente a Alejandro Armenta, entonces ligado al coordinador Ricardo Monreal. La votación del grupo parlamentario, que por primera vez fue en una sesión pública, dio como resultado 36 votos para Armenta y 28 para Higinio Martínez.

Así, el presidente del Se-



nado lo definió Morena unas horas antes de la elección en el pleno, donde fue necesario realizar tres votaciones, porque Alejandro Armenta no tuvo el respaldo de la oposición, que en su mayoría colocó el nombre de Ricardo Monreal, quien no aceptó presidir el Senado.

Pero entre la elección de Alejandro Armenta y la de este año, que toca mujer, las condiciones políticas dentro de la bancada de Morena cambiaron de manera significativa, porque las preferencias internas por alguno de los 4 aspirantes presidenciales de Morena y de sus aliados del Verde movió la correlación de fuerzas, por lo que esas diferencias llevan a que el bloque de los 28 que votaron por Higinio Martínez hoy no tenga seguridad de refrendar ese número de apoyos.

Pero de ese grupo, hoy al menos cinco no cierran filas con los ultras, que son simpatizantes de Claudia Sheinbaum y ellos son de Marcelo Ebrard.

EL DATO**Lo que viene**

Se prevé que Movimiento Regeneración Nacional defina el nombre de quien ocupará la presidencia sin cabildear con la oposición.



Foto: Archivo

Ana Lilia Rivera es la candidata natural del grupo de 28 senadores que el año pasado votaron por Higinio Martínez.



Foto: Archivo

Marybel Villegas ha sido especialmente crítica con los opositores a raíz de su participación en la Comisión Permanente.

